JUVENTUD IXIL

La globalización y la resistencia cultural

El mito del Árbol de Chiapa cuenta que el Pueblo Maya Ixil veneraba ese árbol por su capacidad de producir una variedad de frutos que sustentaban a los habitantes del lugar. Se le consideraba un árbol sagrado. Un día, al enterarse de que las hojas del árbol enfermaban a personas provenientes de otros pueblos, el Pueblo Ixil decidió por solidaridad deshacerse de él; sin embargo, al amanecer el árbol había vuelto a crecer, lo que significa que las raíces de los conocimientos y costumbres Ixiles siempre florecen, porque siempre retornan.





¿Sabías qué factores contribuyen a la pérdida de los valores ancestrales?

Entre estos están los procesos históricos y económicos, el legado del conflicto armado, la influencia de grupos religiosos neopentecostales, un sistema educativo que desvaloriza la cultura ancestral, la adopción de costumbres occidentales, especialmente en centros urbanos y la influencia de la tecnología en el comportamiento y los valores de las y los jóvenes.

¿Cómo

Fomentemos el diálogo intergeneracional y el intercambio de conocimientos.

Integremos la cultura y el idioma ixil como base de la educación

Ruta propuesta por jóvenes ixiles que participaron en investigación guiada por El Observador

Promovamos actividades culturales y artísticas en familia y las comunidades.

Expresemos la importancia de la identidad ixil para mejorar las condiciones de vida de nuestro pueblo.











